
В администрации Чебоксар состоялись публич-
ные слушания по проекту микрорайона «Дубрава 
Парк», который ещё ранее вызвал бурные обще-
ственные обсуждения. 

Слушания прошли в обычном ключе: жители горо-
да возмущались, что при строительстве «Дубра-
вы Парка» будут затронуты лесные насаждения, 

а архитекторы и проектанты настаивали, что будет осу-
ществляться не вырубка цветущего лесного массива, а 
благоустройство заросшего буреломом леса. Тем не ме-
нее, общественное давление сыграло свою роль: в но-
вой версии проекта застройщик, «Ипотечная корпорация 
Чувашской Республики», снизил плотность застройки на 
30%, уменьшил этажность ряда домов, предусмотрел в 
проекте планировки отдельно стоящий детский сад на 
150 мест и реконструкцию расположенной неподалё-
ку школы с увеличением её вместимости с 825 до 1200 
мест. Также отменены планы по строительству так назы-
ваемой «верхней дороги», а специалистами-геологами 
обследован склон оврага на предмет опасности ополз-
ней.

Проект представляли архитекторы Илья Трофимов и 
Ольга Иконописцева. Они рассказали, что на территории 
Юго-Западного района Чебоксар на данный момент не 
хватает благоустроенных общественных пространств 
– есть только небольшой сквер Победы, да в 2022 году 
была обустроена межквартальная площадка около дома 
62/1 по улице Гражданской. А проектом «Дубравы Пар-
ка» предусмотрена большая благоустроенная детская 
площадка, которая не будет отнесена к придомовой тер-
ритории ни одного из строящихся домов – архитекторы 
заверили, что жители микрорайона не будут нести рас-
ходы по её содержанию. Что касается благоустройства 
родника, то оно, по словам проектантов, предусматри-
вает площадки для обливания водой со специализиро-
ванными раздевалками – как, к примеру, это сделано на 
Московской набережной.

В новой версии проекта застройщик отказался от 
строительства «верхней дороги» и обязался провести 
компенсационную высадку зелёных насаждений. В са-
мой концепции микрорайона по-прежнему представлены 
три класса жилья: стандарт, комфорт и комфорт-плюс 
(они же – «урбан-виллы» с пониженной этажностью и 
пониженной же плотностью заселения, что застройщик 
заявляет как уникальные для города условия). Архитек-
торы заявили, что принимая во внимание обращение 
жителей, в ранее разработанный проект внесены изме-
нения по уменьшению плотности застройки на 30% по-
средством уменьшения количества жилых домов с 19 до 
17, понижения количества жилых этажей 5 домов с 13-17 
до 9-14 этажей.

Что касается социальных объектов, то теперь в про-
екте значится детский сад на 150 мест, а также предус-
мотрена реконструкция школы №60. Застройщик заявля-
ет, что потребность микрорайона в учебных местах для 
школьников (273 места) будет полностью обеспечена за 
счёт увеличения проектной мощности школы до 1200 
мест при текущей вместимости 825 мест. Также проектом 
планировки микрорайона предусмотрено строительство 
дороги, которая свяжет ЮЗР с «Садовым». Это призва-

но существенно снизить нагрузку и уменьшить трафик на 
выезде из микрорайона по улицам Энтузиастов и Граж-
данской.

Профессор ЧГУ, геолог Николай Петров представил 
результаты палеогеографического анализа особенно-
стей развития левобережного склона долины. Из его до-
клада следовало, что оползни на склоне если и были, то 
только локальные неглубокие, и подошвенные оползни 
на этом участке невозможны.

Участники слушаний говорили о разном. «Вы сказали, 
что одним из плюсов микрорайона будет предоставление 
квартир сиротам. Но их же в любой новостройке можно 
купить! Не бесплатно же их застройщик будет переда-
вать! Так что я не считаю это плюсом данного микрорайо-
на», – заявил горожанин Дмитрий Смирнов. Следующий 
вопрос касался беспокойства за существование лыжной 
трассы в действующем лесу в зимнее время и тропинок 
для занятия бегом в летнее. Проектанты заверили, что 
спортивная зона микрорайона лыжную трассу никак не 
затрагивает, а бегать в любом случае будет лучше по 
благоустроенной территории. Также горожан беспокои-
ло, предусмотрены ли в проекте общественные туалеты 
близ детских площадок. Архитекторы отметили, что ту-
алеты предусмотрены, а детская площадка будет нахо-
диться как бы в низине, и будет отделена от жилых домов 
малыми архитектурными формами и кустарниками, что 
дополнительно снизит шум от ребятни.

В марте и в июне – были произведены экспертизы по 
водоснабжению, канализации и газоснабжению. По всем 
трём проектам вынесены отрицательные заключения. 
Как можно выносить проект на публичные слушания, 
если есть такие заключения на все три главные сети?» – 
спросила одна горожанка. «Есть две экспертизы – техни-
ческая и сметной стоимости. То, о чем вы говорите – это 
экспертиза сметной стоимости и выдано отрицательное 
заключение исключительно по оформительской части. 
Экспертиза техническая не проводится по данному объ-
екту», – ответил руководитель проекта Сергей Глушков.

Спросили горожане и о разрекламированном проек-
те «Три реки», а также о благоустройстве прилегающей 
улицы Фруктовой. Проектанты ответили, что не могут от-
вечать за все три реки, да и улица Фруктовая к «Дубрава 
Парку» не относится».

«Эта территория является чётким депрессивно-дегра-
дирующим элементом в структуре городского простран-
ства, представляя собой небезопасную и потенциально 
«криминогенную» зону в центральной части города. Про-
екты, подобные «Дубрава Парку» в Чувашии, которые 
затрагивают лесные насаждения на территории городов, 
всегда вызывают споры и бурные обсуждения. Но если с 
обеих сторон превалирует конструктивный подход, когда 
люди умеют слышать друг друга и находить компромисс, 
то проекты реализуются эффективно. Тому есть множе-
ство примеров в других регионах России. Нет сомнений, 
что проект ещё будет корректироваться, и застройщику 
здесь важно слышать мнение горожан», – подытожил 
Виктор Перепелица, сопредседатель экспертного совета 
по редевелопменту Российской гильдии управляющих и 
девелоперов.

По материалам «Правды ПФО».

О праздновании 
80-й годовщины 

Победы                                 
в Великой 

Отечественной 
войне

31 июля Президент подписал 
Указ «О подготовке и проведении 
празднования 80-й годовщины По-
беды в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 годов».

В нём говорится, что координа-
цию деятельности федераль-
ных органов исполнительной 

власти, органов исполнительной вла-
сти субъектов Российской Федера-
ции, органов местного самоуправле-
ния и общественных объединений по 
подготовке и проведению меропри-
ятий, посвященных 80-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 годов, возлагается 
на Российский организационный ко-
митет «Победа».

Правительству Российской Феде-
рации совместно с комитетом «Побе-
да» рекомендовано: 

– в 3-месячный срок разрабо-
тать и утвердить план подготовки и 
проведения основных праздничных 
мероприятий, предусмотрев в том 
числе торжественные мероприятия, 
посвящённые решающим сражениям 
и другим важнейшим событиям Ве-
ликой Отечественной войны;

– принять меры по улучшению со-
циально-экономического положения 
ветеранов Великой Отечественной 
войны.

Федеральным органам исполни-
тельной власти и органам исполни-
тельной власти субъектов Россий-
ской Федерации:

а) принять участие в подготовке 
и проведении праздничных меро-
приятий, в том числе посвящённых 
решающим сражениям и другим важ-
нейшим событиям Великой Отече-
ственной войны 1941–1945 годов;

б) оказывать всемерную помощь 
ветеранам Великой Отечественной 
войны в решении вопросов их соци-
альной защиты;

в) оказывать содействие органам 
местного самоуправления в приведе-
нии в порядок воинских захоронений 
и мемориальных комплексов, а так-
же в поиске и захоронении останков 
воинов, погибших при защите Отече-
ства.

Слушания по «Дубраве Парку» в Чебоксарах
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Из почты

А власти Алатыря мечтают о привлечении туристов…

В российской системе здравоохранения 
грядёт очередная реформа. С 1 сентября уже-
сточится сразу несколько требований к отпу-
ску лекарственных препаратов. В частности, 
те медикаменты, которые относятся к рецеп-
турным, будут продавать только в том случае, 
если покупатель предъявит рецепт от врача.

Соответствующие изменения начнут дей-
ствовать в соответствии с постановлени-
ем Правительства РФ. Теперь покупатели 

лекарств в аптеках, в том случае, если медицин-
ский препарат является рецептурным (а это свы-
ше 70% всех лекарственных средств), должны 
будут предъявить фармацевту рецепт от врача 
– с подписью, печатью и соответствующим номе-

ром. Никакие записки от руки с 1 сентября уже 
не помогут приобрести лекарства. То есть, если 
раньше россияне покупали медикаменты по соб-
ственному усмотрению, или по совету близких, то 
теперь им для этих целей, в подавляющем боль-
шинстве случаев, придётся посещать врачей, ин-
формирует «МК».

Вызвано это изменениями в маркировке и учё-
те движения лекарственных средств в России. 
Работа системы МДЛП (Мониторинг движения 
лекарственных препаратов) существенно ска-
жется и на аптеках, и на их клиентах. По мнению 
экспертов, это очень серьёзно отразится на до-
ступности препаратов для огромной армии паци-
ентов. «Вот пример: у человека гипертонический 

криз, родственники вызывают ему «скорую», а 
она не может быстро приехать, и врач советует 
по телефону немедленно дать пациенту моксо-
нидин или каптоприл. Родственники больного бе-
гут в аптеку, а их отправляют в поликлинику за 
рецептом. А в поликлинике талонов к участково-
му на ближайшие дни нет. И что делать?»

Еще одной проблемой может стать расшире-
ние перечня препаратов строгого отпуска. В него 
войдут такие средства, как андипал, бронхоли-
тин, валокордин, валосердин, корвалдин, корва-
лол, номигрен, паглюферал и прочие. То есть, 
при их отпуске должен будет вестись строгий 
учёт, и многие аптеки готовы отказаться от этих 
лекарств.

ВСтУПИл 
В ПаРтИю

Чебоксарская городская партий-
ная организация пополнилась 
зрелым коммунистом. В ряды 

КПРФ вступил 60-летний И.В. Егоров. 
После окончания Горьковского реч-
ного училища он работал на речном 
теплоходе, затем служил в системе 
МВД. В прошлом году трудился в Лу-
ганске – охранял различные объекты. 
И вот принял для себя решение пой-
ти добровольцем на воинскую служ-
бу. В понедельник вместе с другими 
чебоксарцами Игорь Валерьянович 
отправился в зону СВО. В общем, 
вступил в партию из патриотических 
побуждений. 

З. Семенова.

Горожане намерены протестовать и дальше

28 июля градостроительному совету Чебоксар был представлен очеред-
ной проект элитного жилищного комплекса на улице Зои Яковлевой, 
рядом с Мемориальным парком «Победа». На этот раз к лоббиро-

ванию проекта подключился питерский архитектор. Ему-то, заезжему гастро-
лёру, в Чебоксарах не жить – появился и махнул восвояси. Видали мы таких.

Мнение самих чебоксарцев о застройке территории возле Вечного огня 
известно. Своё отрицательное отношение к жилищной застройке возле этого 
святого места они высказали на сходе граждан в апреле сего года, в котором 
участвовали представители Общероссийского народного фронта. Высказали 
они его и в коллективном письме депутату Государственной Думы от КПРФ 
Ирине Филатовой, под которым стоит множество подписей. Vox populi – vox 
dei! (Глас народа – глас Божий!)

Да и на заседании градостроительного совета звучали резонные возражения 
экспертов. Почему застройщики прицепились именно к этому священному уголку 
нашей родной земли? Есть же, например, огромный пустырь между Новым горо-
дом и Новочебоксарском. Городские власти могут подыскать и другое подходя-
щее место. А пока встревоженные и возмущённые гнусной затеей жители города, 
защищая свои конституционные права, вновь намерены протестовать и дальше. 

анастасий Риварес.

С 1 сентября лекарства будут продавать только по рецептам

На минувшей неделе первый секретарь Чу-
вашского рескома КПРФ, депутат Госсовета 
Чувашии александр андреев совершил рабо-
чую поездку в алатырь и Порецкое.

В Порецком вместе с первым секретарём 
райкома КПРФ Вячеславом Ивановым они 
обсудили задачи, которые стоят перед 

местной партийной организацией. Александр Ан-
дреев также ознакомился с ходом работ по благо-
устройству центральной части села.

В Алатыре состоялась встреча с партактивом 
города и района. Коммунисты озвучили многие 
проблемы, волнующие горожан: планирующаяся 
реконструкция улицы Ленина в пешеходную зону, 
необходимость установки памятного знака лик-
видаторам Чернобыльской АЭС, состояние ряда 
городских памятников, в том числе известному 
кораблестроителю академику А.Н. Крылову, за-
тянувшееся строительство новой котельной, ме-
дицинское обслуживание населения (не работает 
флюорография, нет возможности сдать тест на 
наличие наркотиков, люди едут для этого в Шу-
мерлю или Чебоксары), благоустройство город-

ских территорий, обмеление Суры и ряд других.
Первый секретарь горкома Лариса Вавилова 

провела для Александра Андреева своеобраз-
ную экскурсию по городу. На месте будущей ко-
тельной они увидели лишь фундамент. Отопи-
тельный сезон не за горами, и алатырцы не зря 
обеспокоены возведением котельной. Будет ли 
она построена в срок, неизвестно. Рядом – 11-я 
школа. Андреев обратил внимание на отсутствие 
ограждения по её периметру и взял этот вопрос 
на контроль. Обошли соседние кварталы. Они 
все заросли бурьяном, высота которого во многих 
местах превышает человеческий рост.

Улица Ленина поразила спиленными деревья-
ми (прямо на глазах у Андреева рабочие спилили 
молодую ещё берёзу) и частично разрушенными 
кирпичными зданиями постройки начала прошло-
го века. Многие из них – памятники культуры ре-
гионального значения. Как пояснила Вавилова, 
деньги на ремонт дороги по улице и тротуаров 
выделены, а что будет с историческими здания-
ми, неизвестно. В нынешнем состоянии они пе-
шеходную зону явно не украсят. А власти мечта-
ют о привлечении туристов…

Кстати, 4 августа Президент подписал Феде-
ральный закон «О внесении изменений в Феде-
ральный закон «Об объектах культурного насле-
дия (памятниках истории и культуры) народов 
Российской Федерации». Данным законом уста-
новлен запрет на снос объектов, обладающих 
признаками объекта культурного наследия. Зна-
чит, старинные здания в пешеходной зоне вла-
стям снести не удастся (мол, они сильно разру-
шены, портят общий вид, и лучше бы их убрать 
с глаз долой). Их придётся ремонтировать. Но на 
какие деньги?

В микрорайоне «Стрелка» есть большая дет-

ская площадка, красивая, со множеством игро-
вых элементов. Вдоль неё много скамеек для ро-
дителей, наблюдающих за играющими детьми, и 
просто отдыхающих. Всё бы ничего, да есть одно 
«но». Все урны переполнены мусором, он же ва-
ляется вокруг них и по всей территории. Похоже, 
дворников тут не видели с испокон веку.

Микрорайон тоже порос бурьяном и неухожен-
ными декоративными кустарниками в два челове-
ческих роста. Медпункт, так алатырцы окрестили 
отделение общей врачебной практики ЦРБ, рас-
положен в подъезде пятиэтажного жилого дома, в 
который зайти страшно: повсюду грязные ступе-
ни и обшарпанные стены.

Все описанные и другие проблемы Александр 
Андреев взял на заметку и будет готовить по ним 
соответствующие депутатские запросы.

Вопросов по Алатырю очень много. К ним мы 
вернёмся в следующих номерах газеты.

С. Петров.
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Депутат Государственного Совета Чуваш-
ской Республики александр андреев направил 
депутатский запрос Председателю Кабинета 
Министров Чувашской Республики следующе-
го содержания:

Ко мне поступило обращение от обществен-
ной организации «Дети войны» об отсутствии 
путёвок в БУ «Социально-оздоровительный 

центр граждан пожилого возраста и инвалидов 
«Вега». Данный санаторий был передан под пункт 
временного размещения граждан, постоянно про-
живающих на территориях Украины, Донецкой 
и Луганской народных республик, Запорожской 
и Херсонской областей, вынужденных покинуть 
свои жилые помещения. В обращении указана 
просьба возобновить приём на санаторное лече-
ние в «Веге» или определить дополнительное уч-
реждение с таким профилем работы.

На данный запрос поступил ответ от 
заместителя Председателя Кабинета Ми-
нистров Чувашской Республики – министра 
здравоохранения республики В. Степанова:

В Чувашии в целях социально-бытового обу-
стройства эвакуированных граждан определены 
пункты их временного размещения, в том числе 
на базе центра «Вега». В настоящее время в нём 
проживают 72 гражданина из ЛНР, ДНР, Украины. 
Возобновление социально-оздоровительных ус-
луг для пожилых граждан в «Веге» возможно по-
сле прекращения функционирования учреждения 
как пункта временного размещения. Одновремен-
но информируем, что в республике центрами со-
циального обслуживания реализуется технология 
активного долголетия «Мой социальный центр», 
направленная на формирование позитивных ин-
тересов в сфере досуга, повышения коммуника-
тивного потенциала, привлечения лиц «серебря-

ного возраста» к занятиям физической культурой, 
художественным творчеством, к обучению их 
компьютерной и финансовой грамотности. Также 
в указанных центрах реализуются такие проекты, 
как «Школа активного долголетия», «Тропа здоро-
вья», «Скандинавская ходьба», предоставляющие 
возможность кружкового оздоровления лиц стар-
шего поколения. При желании граждане пожилого 
возраста и инвалиды могут обратиться в указан-
ные центры по месту жительства.

На запросы депутата  Госсовета Чувашии 
александра андреева также пришли следую-
щие ответы.

Заместитель министра – главный ар-
хитектор Чувашской Республики А.А. Про-
тасевич сообщил, что по вопросу отсутствия 
временного ограждения территории строитель-
ной площадки дома по ул. Ленина в с. Шемур-
ша, застройщиком которого является ООО «СЗ 
«Строитель плюс», проведена проверка. Выяв-
лены нарушения требований. Застройщику вы-
дано предписание об устранении нарушений до 
07.09.2023 г. Кроме того, генеральный директор  
ООО «СЗ «Строитель плюс» привлечён к админи-
стративной ответственности в виде штрафа.  

Заместитель главы администрации горо-
да Чебоксары – руководитель аппарата А.Н. 
Петров сообщил, что администрация города Че-
боксары рассмотрела обращение в интересах жи-
телей дома №8 по ул. Бичурина и дома №6 по ул. 
Семашко. Согласно проекту предусмотрена про-
кладка временной дороги вдоль строительного 
ограждения. По информации застройщика её про-
кладку не удалось выполнить в связи с располо-

жением на территории МАФов. В настоящее вре-
мя идёт определение собственников МАФов для 
последующего согласования и переноса. В целях 
беспрепятственного проезда к указанным домам 
застройщиком проложена временная дорога с вы-
ездом на ул. Семашко.

Заместитель главы администрации горо-
да Чебоксары по вопросам ЖКХ А.С. Фёдоров 
на запрос по обращению жителей частного секто-
ра ул. Привосточная и ул. Аникеевская по вопро-
су отсутствия асфальтного покрытия дорожного 
полотна сообщил, что ремонт проезжей части до-
рог частного сектора с использованием горячего 
асфальтобетона или асфальтобетонной крошки 
выполняется в рамках Постановления Кабинета 
Министров Чувашии от 22.02.2017 №71 «О реали-
зации на территории Чувашии инициативных про-
ектов». Для включения указанной дороги в план 
работ по ремонту дорог жителям улиц рекоменду-
ется обсудить возможность реализации данного 
вопроса  в рамках указанной программы.

А.С Фёдоров также сообщил, что по запросу 
депутата ремонт деревянной лестницы, идущей 
от парка Победы на Казанскую набережную про-
ведён.

Заместитель директора по экологии МКУ 
«Управление ХКХ и благоустройства г. Чебок-
сары Д.В. Гордеев сообщил, что специалистами 
учреждения совместно с представителями ООО 
«СЗ «МастерГрад» проведено обследование тер-
ритории в районе застройки поз. 23 по ул. Ашма-
рина. Принято решение перенести контейнерную 
площадку на прежнее место размещения к д. 8 по 
ул. Бичурина силами  ООО «СЗ «МастерГрад».

На обращение жителя села 
Большие Карачуры коммуниста 
Бориса Онькова по вопросу стро-
ительства школы в данном селе 
пришёл ответ из Министерства 
просвещения РФ.

Заместитель директора Депар-
тамента развития инфраструк-
туры С.В. Воронина сообщила, 

что обеспечение государственных 
гарантий реализации права на полу-
чение общедоступного и бесплатно-
го дошкольного и школьного обра-
зования относится к полномочиям  
органов местного самоуправления 
и государственной власти субъек-
та РФ. Минпросвещения России не 
наделено полномочиями по контро-
лю соблюдения градостроительных 
норм при строительстве объектов 
инфраструктуры образования. 

Вместе с тем из федерального 

бюджета бюджету Чувашии пред-
усмотрены субсидии в размере 
3 890,5 млн. рублей (в 2023 г. – 740,7 
млн. рублей, в 2024 г. – 3 149,8 млн. 
рублей). До конца 2024 г. планиру-
ется создать 6 703 новых места (7 
объектов) в рамках госпрограммы 
«Развитие образования». Бюджет-
ные ассигнования в части расходов 
Минпросвещения России в текущем 
бюджетном цикле распределены в 
полном объёме.  

Финансирование строительства 
возможно также в рамках феде-
ральной адресной инвестиционной 
программы. Однако Правитель-
ством Чувашской Республики за-
явка на включение школы в данную 
программу не представлена. Для 
получения дополнительной инфор-
мации С.В. Воронина порекомендо-
вала обратиться в правительство 

республики.
Борис Оньков не успокоился и 

обратился в прокуратуру.
Прокурор Чебоксарского района 

З.М. Карама сообщил, что в связи с 
аварийностью эксплуатация здания 
Карачуринской школы была пре-
кращена. Под строительство новой 
школы администрацией Чебоксар-
ского района был выделен земель-
ный участок. Разработан проект 
строительства школы на 154 места, 
получивший положительное заклю-
чение госэкспертизы. Вместе с тем 
администрацией района не принято 
надлежащих мер по подготовке и 
направлению заявки в Минсельхоз 
Чувашии для участия в конкурсном 
отборе проектов.

По выявленным нарушениям 
26.07.2022 главе администрации 
района внесено представление, по 

результатам рассмотрения которого 
28.07.2022 в Минсельхоз Чувашии 
была направлена заявка с докумен-
тами для участия в конкурсе проек-
тов развития сельских территорий 
на 2024 – 2026 годы. Заявка рас-
смотрена Минсельхозом, включена 
в перечень объектов, заявленных на 
реализацию в рамках госпрограммы 
РФ «Комплексное развитие сель-
ских территорий» и направлена в 
Минсельхоз России 01.03.2023.

Согласно информации Минобра-
зования Чувашии итоговый протокол 
принятых на реализацию проектов 
будет сформирован в ноябре 2023 
года. Если школа в Больших Кара-
чурах попадёт в него, то на её стро-
ительство будут выделены средства 
из федерального бюджета.  

С. антипин.

В корреспонденции «Памяти во-
жака боевого отряда стойких ком-
мунистов» («Чебоксарская правда» 
№13 за 2023 г.) удалось отразить не 
всех коммунистов партийной орга-
низации в Чебоксарах, являвшихся 
работниками редакций газет, журна-
лов и писателями. 

Например, один из них ветеран чу-
вашской печати И.М. Алтын-Баш. 
Активный с юных лет, он был при-

частен к организации газеты «Пионер 
сасси» («Клич пионера», ныне «Тан-
таш»). В Великую Отечественную во-
йну он редактировал армейские газеты. Имеет бо-
евые ордена и медали. После войны долгое время 
заведовал отделом редакции газеты «Коммунизм 
ялаве» и «Хыпар». Был непримиримым бойцом за 
чистоту рядов партии. В парторганизации его опыт 
был неоценим. Алтын-Баш жил в неблагополуч-
ном районе, и А.И. Михайлов часто сопровождал 
его до дома или в магазин, привлекал к этому и 
молодых ребят из газеты «Хыпар». Ветеран был 
благодарен товарищам по партии за заботу и в 
свою очередь учил коллег, как вести пропаганду 
идей социализма. 

Секретарь обкома партии И.П. Прокопьев по-

советовал А.И. Михайлову привлечь к 
работе бывшего замполита одного из 
высших военных училищ Измаила Гри-
горьева, с которым был лично знаком. 
И опытный коммунист, находясь в от-
ставке, вёл партийную и иную обще-
ственную работу и на селе, и в Чебок-
сарах.  

В прошлой публикации из-за совпа-
дения фамилии и инициалов произо-
шла досадная путаница. Вместо вете-
рана печати и коммуниста с более чем 
60-летним стажем В.П. Романова был 
назван фотокорреспондент «Советской 

Чувашии» В.П. Романов. Вячеслав Петрович, бес-
спорно, талантливый фотожурналист и художник, 
которого знала вся республика. Но он никогда не 
состоял в КПРФ.

Выходец из газеты «Хыпар» Осип Алексеев 
(псевдоним Осип Ёж) писал с юмором, и сатира 
была ему не чужда. После смерти жены он жил 
один. И неожиданно бесследно исчез. Его так и не 
нашли…

Активный коммунист Ф.Ф. Фёдоров по архив-
ным материалам много писал о партийных орга-
низациях и коммунистах. Знали его и читатели 
«Чебоксарской правды», которую Фёдор Фёдо-

рович регулярно распространял. Сам он выписы-
вал «Правду» и «Советскую Россию». Никогда не 
жаловался на здоровье. Но однажды его нашли в 
квартире мёртвым… 

В связи с этими печальными событиями высве-
чивается проблема заботы об одиноко прожива-
ющих ветеранах партии. Молодые коммунисты и 
комсомольцы могли бы могли бы навещать вете-
ранов дома, приносить им партийную прессу. Как 
это делал в своё время Андрей Иванович Михай-
лов. Он себя одиноким не чувствовал, о нём за-
ботились жена Галина Георгиевна и дети. Ушёл из 
жизни А.И. Михайлов в марте 2022 года. 

О стойком вожаке коммунистов средств массо-
вой информации Чувашии А.И. Михайлове люди 
будут помнить долго.  

З. Семенова, 
 первый секретарь 

Чебоксарского горкома КПРФ.

М. Козлов,
 секретарь Чебоксарского райкома КПРФ, член 

бюро Чувашского рескома КПРФ.

В. Воинов, 
ветеран  партии, журналистики и 

профсоюзного движения Чувашии.

Депутату отвечают

Когда же построят школу в Больших Карачурах?

Продолжение темы

ВетеРаНаМ ПаРтИИ НУжНа ЗаБОта
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КОРОтКОЙ 
СтРОКОЙ

 Законопроект об уголовной 
ответственности за уклонение от 
службы по мобилизации внесут на 
рассмотрение в Госдуму в осен-
нюю сессию. Документ предусматри-
вает в качестве наказания штраф до 
500 тыс. руб. или лишение свободы 
на срок до пяти лет. Правительство 
поддержало эту инициативу.
 Путин подписал закон о по-

вышении призывного возраста. С 1 
января 2024 года он повысится с 27 
до 30 лет. В период мобилизации кон-
тракт о прохождении военной службы 
с военнослужащими, проходящими 
военную службу по призыву, или граж-
данами, не пребывающими в запасе, 
может быть заключён на один год, а 
с гражданами, пребывающими в запа-
се, – на один год или меньший срок.
 Федеральным законом уста-

новлена новая памятная дата: 12 
мая - День победного завершения 
советскими войсками Крымской 
наступательной операции (1944 
год). Установление нового дня во-
инской славы будет способствовать 
воспитанию граждан Российской Фе-
дерации в духе патриотизма, форми-
рованию уважительного отношения к 
истории Отечества.
 В Воздушный кодекс РФ вне-

сены изменения, повышающие 
штрафы для авиакомпаний за про-
срочку доставки пассажира, багажа 
или груза в пункт назначения.
 Федеральным законом увели-

чивается со 100 до 500 рублей раз-
мер административного штрафа за 
проход по железнодорожным пу-
тям в неустановленных местах.
 Режим ЧС из-за шквалистого 

ветра и града 28-29 июля введён с 7 
августа в  Канашском, Комсомоль-
ском, Цивильском, Чебоксарском, 
Урмарском и Яльчикском районах. 
Действовать он будет до особого рас-
поряжения. Местным властям поруче-
но организовать неотложные аварий-
но-восстановительные работы.
 Центр культурного развития 

на 197 посадочных мест в микро-
районе южный-2 Цивильска, ко-
торый строится по типовому проекту 
Минкультуры России, должны достро-
ить до конца сентября, уверяют в 
Минкультуры Чувашии.
 В Башкирии в осеннюю сес-

сию депутаты Госсобрания введут 
штрафы за неисполнение закона о 
Знамени Победы. Закон обязывает 
органы власти и местного самоуправ-
ления в День Победы вывешивать 
на своих зданиях вместе с флагами 
России, Башкирии и муниципалите-
тов копию Знамени Победы. Действу-
ет такое положение и в Чувашии, но 
штрафы не предусмотрены.
 Дороги в алатыре будет ре-

монтировать ООО «Дортех». До 1 
сентября 2024 г., в два этапа,  пред-
стоит отремонтировать дорогу по ули-
це Тельмана протяжённостью 1,23 км 
и дорогу по кварталу Зелёный протя-
женностью 1,16 км.
 В Бразилии в возрасте 127 

лет умер самый старый житель 
планеты. Теперь самым пожилым че-
ловеком планеты считается испанка 
Мария Браньяс Морера, которой 115 
лет.

Наши юбиляры:
Филатова Ирина анатольевна, (45 лет), депутат 

Государственной Думы Федерального Собрания Россий-
ской Федерации.

Волков александр Васильевич, (75 лет), Аликов-
ский район.

Кузюков Георгий Николаевич, (75 лет), майор, тро-
фимов Владимир юрьевич, (65 лет), майор, Шестаков 
юрий Васильевич, (60 лет), старший сержант, андре-
ев Илья андреевич, (45 лет), капитан, Союз советских 
офицеров. 

В эти дни родились:
Дорофеева людмила Николаевна, г. Алатырь.

Менялов Григорий Васильевич, Икковское ПО, 
Кальчова лилия Валерьевна, Янгильдинское ПО, Че-
боксарский район.

Микина Эльвира алексеевна, секретарь Хозанкин-
ского ПО, Красночетайский район.

Васильева Надежда Васильевна, Ибресинский 
район.

Матьянов Владимир Ильич, антонов ливерий Пе-
трович, ефремов  анатолий Николаевич, аполонов 
Ромпэо Валентинович, Аликовский район. 

Сохторова Зоя Петровна, Моргаушское ПО, Морга-
ушский район. 

Семёнов андрей леонидович, подполковник, терен-
тьев Владимир Николаевич, старший лейтенант, Казанов 
алексей Петрович, рядовой, Союз советских офицеров.

Чебоксарский райком 
КПРФ и коммунисты Боль-
шекатрасьского партий-
ного отделения выражают 
глубокие соболезнования 
Милидонову Анатолию 
Владимировичу в связи с 
преждевременным уходом 
из жизни сына

алексея.

Чувашский реском и Че-
боксарский райком КПРФ вы-
ражают искренние соболез-
нования бывшему депутату 
Большекатрасьского сель-
ского поселения, коммунисту 
Милидонову Владимиру Ана-
тольевичу в связи с преждев-
ременной кончиной брата

алексея.

Красночетайский 
райком КПРФ выра-
жает самые глубо-
кие соболезнования 
второму секретарю 
райкома Майорову 
Сергею Борисовичу 
в связи со скоропо-
стижной кончиной

брата.

Алатырский горком КПРФ 
с глубоким прискорбием из-
вещает об уходе из жизни 
активного сторонника пар-
тии

Сарскова 
Константина Борисовича

и выражает самые искрен-
ние соболезнования его 
родным и близким. 

Открыли Стену памяти
2 августа в Шумерле в честь Дня ВДВ состоялся 

общегородской митинг. На мероприятие в сквере По-
беды собрались ветераны различных родов войск, 
представители городской администрации и обще-
ственных организаций. В поздравительных речах 
много было сказано о патриотическом воспитании 
молодого поколения.

Силами ветеранов ВДВ и общественных организа-
ций, при поддержке спонсоров  была установлена 
Стена памяти с фотографиями воинов, погибших 

в Афганистане, на Северном Кавказе и в СВО на Укра-
ине. Среди выступавших на её открытии был и первый 
секретарь Шумерлинского горкома КПРФ А.М. Швецов. 
Поздравив собравшихся с Днём ВДВ, Анатолий Михай-

лович вручил ветеранам почётные грамоты и благодар-
ности. Он также поблагодарил всех, кто принял активное 
участие в установке Стены памяти.

Завершился митинг минутой молчания.
 а. Швецов.

5 августа в деревне Шинеры 
Вурнарского района состоялась 
XV встреча ветеранов Группы со-
ветских войск в Германии и стран 
Варшавского договора. На неё 
прибыли ветераны из 12 районов 
республики и города Чебоксары, а 
также из татарстана, Саратовской 
и Ульяновской областей.

Сначала был автопробег в под-
держку участников СВО на 
Украине. Колонна из 30 авто-

мобилей проследовала по маршруту 
село Калинино – посёлок Вурнары 
– деревня Шинеры. Его участники 
возложили цветы к памятникам по-
гибшим в годы Великой Отечествен-
ной войны в сквере Победы и возле 
железнодорожного вокзала посёлка 
Вурнары.

На встрече собравшихся привет-
ствовали председатель Союза вете-
ранов ГСВГ и ВД Михаил Семёнов, 

почётный гражданин Вурнарского 
района Николай Кириллов, офици-

альные лица и гости из соседних 
регионов. Руководитель Вурнарского 

районного отделения ГСВГ и 
ВД Анатолий Васильев на-
помнил историю встреч пред-
ставителей боевого братства 
на Шинерской земле.

Завершилось всё Спар-
такиадой дружбы по трём 
видам спорта, угощением 
солдатской гречневой кашей 
из полевой кухни и горячим 
чаем. 

Николай Смирнов.

Ветераны ГСВГ встретились в Шинерах


